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本报记者 汪泷

军校亮“门槛”
首次揭开神秘面纱

在现场的一侧，几位身穿
军装的招生负责人显得格外惹
眼。而这也是今年高招会中最
引人关注的点之一——— 军事类
院校首次亮相高招会。

“咨询效果很好，济宁这边
的考生和家长们综合素质可以
说超出我的预想。”刚刚从济南
参加完高招会的陆军工程大学
招生负责人徐老师说道。前身
是解放军理工大学的中国人民
解放军陆军工程大学是第一次
来到济宁进行招生宣传，对于
许多儿时便有保家卫国梦的考
生而言，包括一旁的空军工程
大学、海军工程大学等都是他
们的首选。

记者注意到，家长们对于
军事类院校最关心的，自然是
体检方面的问题，视力、伤疤等
问题家长询问的最多。“家长们
的问题很专业，军校的专业设
置、继续深造等也显示出了家

长和考生对军校的重视。”而对
家长们的问题，徐老师一一作
出了解答。

本科毕业后便是副连职军
官，在校也可硕士、博士再深
造，这些诱人的“选项”着实让
军事类院校成为了高招会现场
的香饽饽。但在咨询的过程中
家长们也发现，这些平日里相
对比较陌生的院校其实分数线
并不低，“630分以上我觉得比
较稳妥。”徐老师告诉记者，军
事类院校对考生各方面的素质
要求比较高，“因为我们是陆军
人才培养的重要基地。”

顶尖高校汇聚
点赞济宁优质生源

667、660、634，在浙江大学
的展位前，考生信息登记表上几
乎填满了令人惊叹的分数。同样
的，一旁的南京大学、南开大学、
中国科学院大学、南开大学这几
所国内重点高校，可以说把济宁
地区乃至鲁西南地区的许多高
分考生都吸引到了现场。

“孩子今年考了650分，报
咱学校有希望吗？”听到家长报

出的分数，浙江大学的招生老
师显然十分谨慎，她拿出往年
的分数线以及专业设置等资
料，给这位家长一一进行分析，
并且建议说：“我们预估理科的
话，670分以上报浙大比较稳
妥。”

在咨询结束之后，该招生
老师告诉记者，每年高招会济
宁站他们都会来，“济宁是山东
省内一个比较重要的高分考生
聚集地，几乎每年我们都能在
这里挖到宝。”而短短一个上午
的时间，便有数十位高分考生
登记了信息，这位老师对于现
场的效果也十分满意，“我们也
很谨慎，看到这么多考生对浙
大感兴趣这让我们非常兴奋，
虽然今年本科分数线相对往年
低了一些，但根据经验来看，我
们学校的分数仍然会保持在一
个较高的位置。”

同样的，其它几所211、985
院校也都吸引了相当多的高分
考生。在中国科学院大学的展
位前，记者看到登记表上也是
一长串的高分，甚至包括枣庄、
菏泽等地的考生也都前来咨
询。“这几年科学院大学很火

爆，我个人对科学探究很感兴
趣，听说这所大学也会来，特意
一早赶来的。”来自滕州一中的
一名考生告诉记者。

专业灵活多样
省内高校依然火爆

如果说火爆的高招会现场
哪些学校最火爆？那自然是曲
阜师范大学、枣庄学院、泰山学
院、潍坊学院、济宁医学院等省
内院校，他们的展位前几乎都
被考生和家长围得水泄不通。
显然，多数分数比较乐观，又不
愿意去太远的地方求学的考生
而言，这些省内优质本科院校
成为了首选。

“如果您孩子的分数参考
往年的分数线略低的话，我们
可以建议您报学校的校企合作
专业。”在曲阜师范大学的展位
前，虽然占用了超过两个展位，
但仍然被围得里三层外三层。
一位招生负责人告诉记者，考
生和家长的热情很高，“一上午
都没来得及喝口水呢。”

咨询中记者注意到，一些
分数相对较低的考生仍然希望

能有机会被这所家门口的老牌
名校所录取。针对这种情况，招
生负责人也往往建议可以填报
学校的校企合作专业，因为其
分数线相对会低一些。或许是
因为此类可以保障学生就业的
专业近年来大受欢迎，所以今
年一些校企合作专业也开始缩
减招生规模，“毕竟我们也要保
证专业的整体情况保持在一个
较高的水准。”

显然，更加灵活多样的专
业设置，让这些省内高校如往年
一样备受青睐，“这几年，咱济宁
在信息技术领域的发展突飞猛
进，就业前景也非常好，所以更
希望他能在省内院校深造，将来
回家就业。”一位家长说。

或许是因为一本、二

本合并等原因所带来的

影响，本届高招会较往年

相比更加火爆。无论是首

次亮相的军事类院校，国

内顶尖高校，还是省内知

名院校，这些高校有梯次

的划分开了不同分数段

的考生。

不同梯次的高校，为考生提供更精准的咨询

““家家门门口口””的的高高校校，，仍仍然然是是首首选选

部分军事类院校也参与其中。
本报记者 李岩松 摄

扫码看高招会图集、视频。
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